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però en mesura que això no es pot fer, hem de seguir consoli-
dant les plantilles, és a dir, hem de seguir donant estabilitat a les 
plantilles i hem d’acreditar que puga tindre més estabilitat els 
estudis . En els dos sentits: per un costat, que sapiem tots clara-
ment que volem que eixos estudis siguen estudis universitaris, 
per tant, adscriure els estudis i, per un altre costat, donar esta-
bilitat a les plantilles . Cosa que no ha d’estar renyida i que és el 
que estem treballant, millorar els dos sentits, que els estudis 
siguen universitaris i que n’hi haja més estabilitat a les plantilles .

Gràcies .

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

Senyories, passem a la pregunta número 798, que formula la 
il·lustre diputada Beatriu Gascó a la consellera d’agricultura i 
medi ambient . Té vosté la paraula .

La senyora Gascó Verdier:

Bona vesprada .

Bona vesprada, consellera .

Simplement, formule la pregunta: ¿quin és el grau de compli-
ment de la moció que es va aprovar ací a Les Corts per unani-
mitat l’any passat, el 9 de juny, sobre defensa del sector 
apícola?

Moltes gràcies .

El senyor president:

Moltes gràcies, diputada .

Consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gràcies, president .

Buenas tardes .

Señora Gascó, le indico, tal como se le trasladó en tiempo 
y forma, que esta conselleria está dando cumplimento a la 
citada moción 14/IX, aprobada en el Pleno de Les Corts de 9 
de junio del 2016 en todos sus puntos, ya que la defensa del 
sector apícola es una prioridad para la conselleria .

Somos conocedores de las amenazas que sufre y conscientes 
de su papel en nuestra agricultura y de su contribución a la 
biodiversidad . Por ello, el enfoque de esta conselleria ha sido 
transversal, buscando su protección a todos los niveles .

Además, las medidas adoptadas han sido comunicadas, parti-
cipadas y elaboradas junto al sector mediante la celebración 
de varias reuniones de la mesa apícola, en la que están repre-
sentados los agentes del sector, además de otras reuniones 
específicas para tratar temas en materia de sanidad apícola.

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

La senyora Gascó Verdier:

Moltes gràcies .

Divendres passat el Consell va aprovar l’acord de mesures per 
limitar la pol·linització creuada . Un acord que, des del nostre 
punt de vista, i també sobretot des del punt de vista del sector, 
que hui ens acompanya, repetix les mateixes errades que en el 
passat . És a dir, limitar-se a posar impediments al sector apícola .

La moció de l’any passat va acordar cinc mesures principals, 
la primera de les quals era l’actualització del mapa varie-
tal de mandarins que produïen pol·linització creuada i mesu-
res de recolzament per la reconversió dels camps amb vari-
etats híbrides i plantació de varietats estèrils creades per 
l’IVIA . M’agradaria saber, tindre més detall de quin és l’es-
tat del mapeig . Entenem que per a fer eixe mapeig cal tindre 
molts diners, cal investir un pressupost important . La qüestió 
és que hi ha alternatives a fer un mapeig com eixe .

Es pot, per exemple, com han proposat algunes organitzaci-
ons, del mostreig que porten a conselleria, identificar el tipus 
de producte fitosanitari que ha fet..., que ha causat la mort 
de les abelles i saber si correspon al tipus de varietats híbri-
des que estaven . . ., fer, després, a través del registre de qui 
ven..., de la tenda de fitosanitaris, de saber a qui ha venut el 
producte i, a través de... –¿com se diu?– del quadern de camp, 
saber qui ha fet eixa aplicació en època de floració. Això ja 
seria un pas .

Entenem també que . . ., el que no entenem és per què el Consell 
aprova un pla, que és el mateix que el de l’any passat pràcti-
cament, que continua posant com a subjecte del problema 
de la pinyolà al sector apícola, quan ja ací es va debatre i es va 
arribar a una conclusió, i és que el sector apícola està pagant 
des de fa massa temps la situació de desregulació de planta-
ció d’unes varietats que són perfectament . . ., i possiblement es 
pot... –estic jo espesseta hui, ¿eh?– podem prescindir d’eixes 
varietats . Es pot potenciar altres varietats .

La qüestió . . ., hui, per exemple, m’arriba que un apicultor ha 
rebut amenaces per part d’un citricultor, que li diu que, o se’n 
va el seu assentament, o es carregarà les seues abelles .

Per desgràcia, és una realitat que, sense ànim de dramatit-
zar, els apicultors estan vivint en el dia a dia . I, clar, un dels 
problemes que l’ordre, per exemple, presenta és que no parla 
de la dimensió de cítrics: pots tindre un bonsai, com em deien 
abans, i ja és una raó suficient perquè no hi haja cap assenta-
ment a menys de cinc quilòmetres, com diu l’ordre .
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Per altra banda, hi havia l’altra mesura, que era la qüestió de la 
regulació dels productes fitosanitaris. La qüestió és que falta 
personal evidentment. Sabem que la conselleria no té sufici-
ent personal . Però, com deia, a partir del mostreig d’abelles, es 
podria, al menys, tractar d’arribar a saber qui aplica i qui ven eixos 
productes que no s’han d’aplicar en època de floració, alguns dels 
quals estan prohibits absolutament en fruiters, en arbres fruiters .

Una altra de les mesures que demanàvem era la inclusió 
en el PDR –en el programa de desenvolupament rural– de 
mesures agroambientals fins al 2020, i estes mesures estan 
completament excloses també .

Una altra de les mesures era la de la professionalització del 
sector a través de programes de formació específica. Volem 
saber què està fent la conselleria en eixe sentit, i la conselle-
ria d’educació potser pot ajudar també .

I, finalment, respecte al diàleg, que per a nosaltres és essencial per 
a trobar solucions al problema, hi havia l’establiment del pla . . ., el 
pla per al control efectiu de l’ús d’insecticides, i eixe pla havia d’es-
tar redactat junt amb les organitzacions que defensen el sector . I 
em consta que només s’han reunit . . ., –eixe diàleg del qual vosté ha 
parlat– només s’han reunit dues vegades i crec que del pla no han 
arribat a parlar mai . Aleshores, seria interesant saber si de veres 
estem al costat amb fets i no sols amb paraules .

Moltes gràcies . (Aplaudiments) .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Consellera . . ., per a respondre .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Moltes gràcies .

En primer lugar, aclarar lo que había dicho al final de la 
pregunta . Son dos reuniones de la mesa apícola, donde están 
todos los temas, están todos los agentes y, al menos, tres, 
cuatro reuniones en materia específica de sanidad apícola.

Pero con respecto a todos los puntos que corresponden a la 
aplicación de la moción, paso a contarlos .

En primer lugar, respecto a investigación, el IVIA y la 
Universidad de Valencia están colaborando con la investiga-
ción de patologías de abejas, que, como sabe, es una de las 
principales amenazas de supervivencia para el sector, y están 
en marcha dos líneas de actuación respecto al impacto del 
uso de pesticidas sobre la salud y el medio ambiente, lo cual 
tiene un especial interés para el sector apícola .

En cuanto a la defensa de la especie autóctona Apis mellifera, y 
frente a otras especies foráneas, la Vespa velutina o avispa asiá-
tica ya se ha incluido en la red de alerta de especies exóticas inva-
soras, lo cual permite detectar su presencia y, en su caso, reac-
cionar de manera rápida . También, con respecto al escarabajo 

de las colmenas, a través de las agrupaciones de defensa sani-
taria apícola, disponemos de explotaciones centinelas para 
seguimiento .

En cuanto el apoyo al sector apícola, hay dos líneas desta-
cables . En primer lugar, la inclusión de las explotaciones 
apícolas en las ayudas a instalación de jóvenes agriculto-
res, con una ponderación positiva de aquellas explotacio-
nes que tengan presencia significativa de la actividad apícola. 
También, actuaciones formativas en apicultura ecológica .

Por otra parte, hemos elaborado un protocolo de actuación en 
febrero de 2017 que recoge el régimen de notificación ante una 
incidencia normal de mortalidad de las colmenas y planes de 
control específico y aleatorio. Se ha dado traslado del mismo a 
apicultores, agricultores, administraciones competentes .

También se han incrementado los controles que realiza la 
conselleria para evitar la competencia desleal con las mieles 
de importación a bajo precio .

Y, finalmente, sobre la polinización cruzada. Su señoría estará 
de acuerdo en que es necesario conciliar los intereses del 
sector apícola y el sector citrícola, precisamente para evitar 
situaciones negativas, como la que ha citado de amena-
zas . Para ello, tiene que haber una norma, tiene que haber 
un marco regulatorio que ordene esta convivencia necesa-
ria entre ambos sectores . Por eso, el pasado 24 de marzo se 
aprobó el acuerdo del Consell relativo a medidas para limitar 
la polinización cruzada entre plantaciones de cítricos, para 
una correcta ordenación y convivencia de ambos sectores .

Se elaboró a partir de la experiencia positiva del acuerdo del 
Consell de 2016, y cuenta con medidas propuestas por el 
propio sector respecto a distancias y zonificación de asenta-
mientos y plantaciones para la entrada progresiva de colme-
nas en las zonas citrícolas . El texto fue tratado en la mesa 
apícola y cuenta con el acuerdo mayoritario de las organiza-
ciones agrarias representativas .

El acuerdo incorpora la figura del asesor en gestión integrada 
de plagas, para el control del momento de aplicación de fito-
sanitario, para asegurar que no se realiza cuando las abejas 
están en pecoreo . Y en la utilización de tratamientos alterna-
tivos durante el periodo de floración para reducir la presen-
cia de semillas en los frutos .

La aplicación de este acuerdo mejorará, conforme vayamos 
pudiendo disponer de información más detallada de super-
ficies y variedades de cítricos, y sus híbridos, que son los 
susceptibles a la pinyolà, a partir del SIG citrícola y con el 
desarrollo del mapa varietal .

Además, es importante recordar que el IVIA continúa traba-
jando en el desarrollo de variedades no susceptibles de poli-
nización cruzada .

Por todo ello, le reitero, la protección del sector apícola es 
prioritario para la conselleria y para ello aplicamos un enfo-
que transversal, fomentando la investigación, la mejora de la 
calidad y la formación en apicultura ecológica, previniendo 
sus amenazas, principalmente las enfermedades, especies 
invasoras y el mal uso de fitosanitarios, y buscando solucio-
nes para conciliar a dos sectores de capital importancia en la 
agricultura valenciana, la citricultura y la apicultura .
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Es difícil hallar un equilibrio, y queda espacio de mejora 
desde luego, pero cabe reconocer que hemos logrado avan-
zar y que las medidas dispuestas cuentan con el apoyo mayo-
ritario de ambos sectores .

Muchas gracias . (Aplaudiments) .

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera, per la resposta a esta interessant 
pregunta .

I continuem amb la pregunta 715, que formula l’il·lustre 
Manuel Pineda a la consellera de sanitat .

Senyor Pineda, té vosté la paraula .

El senyor Pineda Cuenca:

Gracias, señor presidente .

Buenas tardes, señora consellera .

En esta cámara ha quedado patente que el Real decreto 
16/2012 es un atentado a la salud de la población cuyo 
impacto será difícil de averiguar .

Obligó, por primera vez en la historia de la democracia, a 
pagar a las personas pensionistas por los medicamentos que 
les receta su médico, además de cargarse la financiación 
gratuita para los productos y ayudas técnicas a las personas 
con diversidad funcional .

Quizá, la OMS, a través de su observatorio europeo de polí-
ticas y sistema sanitario, nos pueda ayudar a cómo deberían 
haberse hecho las cosas .

Mire, en 2011, antes del decreto, el señor Figueras, direc-
tor del observatorio europeo, decía que las políticas sani-
tarias han de basarse en la evidencia, y eso es lo que noso-
tros defendemos . Y que el copago nunca podrá solucionar la 
sostenibilidad financiera. Eso también lo defendíamos.

Y recuerde que el argumento del señor Rajoy para justificar 
la medida en el decreto era: «El copago es necesario para que 
el sistema nacional de salud no aboque a la insostenibilidad .» 
Parece que no coincide con el señor Figueras . Y parece ser 
que el señor Rajoy no se basa en la evidencia .

Dice el director que quien más utiliza los servicios sanitarios 
son los enfermos crónicos . Sobre todo son ancianos, que son 
el 20% de la población . Y que son ellos los que utilizan el 80% 
de los recursos, y que por razones de solidaridad y equidad, 
el copago no puede funcionar .

¿Tan difícil es para el Partido Popular ponerse en manos de exper-
tos antes de tomar decisiones que afectan a la vida de las perso-
nas? En definitiva, aprobaron un decreto que nació a espaldas 
de los derechos humanos, a espaldas del código deontológico de 
medicina, a espaldas de los principios de salud pública .

Y aunque es cierto que el real decreto dispone del elemento 
necesario de legalidad, señoría, no es legítimo . Una actua-
ción puede ser legal pero no legítima, y cuando eso sucede 
muchos defienden que la sociedad ha de objetar y debe 
desobedecer . No es el caso . (Soroll de papers)

Con los decretos aprobados por el Consell y puestos en marcha 
se evidencia cuáles son sus prioridades: trabajar por recupe-
rar derechos sanitarios y rescatar a la población de las fauces 
del gobierno de Mariano Rajoy . Y es así como este Consell no 
desobedece pero lucha contra la ilegitimidad de una norma .

Pero el Partido Popular erre que erre, como si no hubiera 
hecho suficiente daño, trata de impedirlo mediante la presen-
tación hace un año de un recurso contencioso administrativo 
contra estos decretos del Consell, y es que están obsesiona-
dos –decía usted–, y yo comparto ese calificativo, obsesiona-
dos por defender los recortes sanitarios .

Y es esa la diferencia entre los obsesivos del Partido Popular 
y los gobiernos progresistas . La de personas, señora conse-
llera, que desde enero del 2016 –y ahora nos lo dirá– se esta-
rán beneficiando frente a las desigualdades que se crearon a 
partir del 2012 –según revelan los estudios .

Pero el colmo de los colmos lo marca nada más llegar la 
señora ministra de sanidad con su patinazo, justo después 
de estas Navidades . No entiende y nadie puede entender 
cómo en un sector tan sensible como el de los pensionistas 
se aventure a alarmar, se calculan dos millones de afectados 
en la franja propuesta de más de 18 .000 euros . Y es que no se 
pueden lanzar globos sonda a ver cómo reacciona la sociedad 
española, es una absoluta irresponsabilidad .

La ministra pasó del «quien más tiene debería pagar más» al 
«voy a estudiar, que si un tuit», al «no sabe si saldrá aumento 
o disminución», para terminar diciendo «no habrá aumento» . 
Un verdadero desastre, como si los pensionistas de esa franja 
no pagaran el IRPF o no ayudaran a sus hijos parados .

Mira, señora consellera, a la sociedad siempre le quedarán 
los gobiernos progresistas para derribar los muros que los 
neoliberales levanten, mil veces los levantarán y mil veces los 
derribaremos . Pero tenemos la responsabilidad de ponernos 
manos a la obra, señorías, y analizar qué puertas se dejaron 
abiertas en el ordenamiento jurídico para ser utilizadas de 
forma negativa por un gobierno sin escrúpulos .

Señora consellera, ¿cuál ha sido el impacto de las ayudas del 
copago farmacéutico y ortoprotésico para pensionistas y 
personas con diversidad funcional después de un año de la 
puesta en marcha de esta medida?

Muchas gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pineda .

Li contestarà la consellera de sanitat .


